

Diario de Burgos

Año XLVI. Núm. 19.228. Burgos § Apartado 46. Oficinas: Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015. § Viernes 4 de Diciembre de 1936

HACIA EL TRIUNFO FINAL

Se comprueban las enormes pérdidas de los rojos en los frentes de Alava y Villarcarayo

Comunicados oficiales

Del cuartel del generalísimo

Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 3 de Diciembre de 1936.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta División: Tiroteos sin importancia.

Sexta División: Frente de Vizcaya, cañoneo y fuego de ametralladora, algo más intenso que en días anteriores. En el Norte de Alava, continuó la presión enemiga sobre el frente de Villarreal, sufriendo el enemigo grandísimo número de bajas y siendo las nuestras muy escasas.

Séptima División: En los tres frentes de Guadarrama y Somosierra, cañoneo sin consecuencias. En los frentes de Madrid, se han consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores.

Octava División: En Asturias, después del fracasado ataque del enemigo a nuestras posiciones, ha disminuido la presión de los rojos. Los prisioneros cogidos en el día de hoy con golpes de mano llevados a cabo por nuestras tropas, confirman el durísimo quebranto que están sufriendo los contingentes rojos; aseguran que pasan de mil las bajas sufridas en el día de ayer, necesitando para ser evacuados, sólo los muertos, dos trenes y cien camiones.

También dieron cuenta los prisioneros del desaliento y disgusto que reina en el campo y en los pueblos por la continua

ción de una guerra en la que no hacen más que sufrir descalabros.

División de Soria: Se llevó a cabo un pequeño avance en el frente de Guadalupe.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Salamanca 3 de Diciembre de 1936.—De orden de S. E.: el coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Del Ejército del Norte

Situación general a las 21 horas del día 3 de Diciembre de 1936:

La actividad del enemigo, que había sido intensa en las jornadas anteriores, principalmente en todo el frente Norte, ha disminuido en tal forma, sin duda por el quebranto sufrido, que no ha dado en absoluto señales de aquella actividad en algunos de los sectores de aquel frente, donde se había iniciado con gran empuje, acometividad y preparación. Por nuestra parte, la actividad de las fuerzas de este Ejército se ha manifestado, en la jornada de hoy, en el sector de Sigüenza (División de Soria), donde se ha continuado el avance, alcanzándose importantes posiciones; en el frente de Alava (sexta División), en el que se ha progresado asimismo, y en el frente aragonés (sector de Teruel), perteneciente a la quinta División.

La situación de conjunto continúa sin modificación, conservando el aspecto favorable.

El coronel jefe de Estado Mayor, FERNANDO MORENO CALDERON.

seis abatidos y dos incendiados por los nuestros ayer.

Ha pilotado por dos individuos, uno que estaba ya muerto cuando cayó, que era ruso, y el otro, que vive herido, que dice ser checoslovaco, parece que también es ruso.

Dijo Largo Caballero que sobre Alemania e Italia habrá de recaer la responsabilidad de la sangre que se está vertiendo ahora en España.

La responsabilidad de la sangre, de toda la sangre que se está vertiendo ahora en España, es, en cuanto al extranjero, primero de Rusia, luego del Gobierno francés y después de parte de Méjico, que auxilia a los rojos.

La sangre que está corriendo ahora en España, es el complemento del acuerdo ruso-soviético de implantar el comunismo en el mundo, y para ello es preciso su destrucción, según acuerdo de la Tercera Internacional, que consta en el libro conocido de la edición «La hora», editado en español, página 148, línea 18.

Esto lo sabía Largo Caballero y también lo sabía Martínez Barrio, o sea que la ruina total de España y su aniquilamiento, en la parte ocupada por los rojos, no podrán jamás atribuirse a Alemania y a Italia y a las demás naciones que estén al lado de la España liberada, sino a Rusia, y a los que habiendo nacido en España obedecen las órdenes de Rusia, que es la destrucción del mundo y de España.

Según un parte que acabamos de recibir de la región de Asturias, se han presentado a nuestras líneas un camión de guardias de asalto, que estaban al lado de los rojos. ¿Por qué vinieron, si estaban en el paraíso rojo?

Está llegando el momento glorioso en que case tanto crimen y tanto asesinato que no queremos calificar los españoles. Ya verán lo que les espera, aunque no se aguardarán, porque eso

español no se dan exacta cuenta del camino por donde les llevan.

Persecución y vigilancia ciudadana contra el espionaje

Es natural, en las guerras civiles, la facilidad para el espionaje en ambos bandos. A nosotros nos corresponde impedir por todos los procedimientos el espionaje del enemigo; para ello, además de la acción de los encargados oficialmente de este importante servicio, todos los españoles a nuestro lado, sin distinción alguna, dedicarán un especial esfuerzo en la detección y persecución y vigilancia del espionaje rojo-separatista.

Con este fin, en todas partes y lugares, principalmente en los que hay autoridades militares, se extremará la vigilancia entre aquellas personas sospechosas, por sus antecedentes, aunque se les presenten muy entusiastas, y melifluis, y asimismo de todo desconocido y forastero.

Igualmente se prevendrán en contra de todos los que hagan preguntas relativas a asuntos militares o lugares donde se encuentren personas distinguidas, y también contra los que viertan rumores o noticias falsas o tendenciosas.

Deberán escuchar cualquier manifestación o pregunta sospechosa por el concepto, para proceder inmediatamente a su detención o a su denuncia.

No debe temerse la equivocación, pues el que sea inocente, rápidamente aclarará su situación y las molestias que haya sufrido le servirán de aprendizaje. El que preste este servicio, habrá hecho un bien a nuestra noble causa.

El que en cumplimiento de sus deberes desee información, habrá de dirigirse a los órganos militares capacitados para ello.

La moral, nuestro principal elemento de combate. Cuando pasen a la Historia muchos de los hechos que ahora realizamos, serán calificados de asombrosos

Largo Caballero interviene en la siniestra propaganda de columna roja

Por el micrófono de Radio Salamanca fueron leídas anoche las siguientes cuartillas, de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel del Generalísimo:

Elementos de combate

Las fuerzas militares están integradas por los elementos de guerra: la moral y lo material. Lo moral está dentro del alma; es lo que impulsa nuestras acciones cuando están inspiradas en un ideal puro y noble, llegando en la acción para conseguirlo al heroísmo.

El heroísmo es sobreponerse: en el valor, sufrir con alegría, que es el supremo don de la fe.

Lo material se compone en su esencia en hombres y su número en material y en cantidad. La moral de nuestro Ejército de todos los españoles a nuestro lado, es absolutamente magnífica.

Cuando pase a los anales de la Historia (y ya muchas demostraciones de ellos son conocidas del mundo entero), se calificará de heroico, de sublime.

El Alcazar de Toledo es buen ejemplo de ello, y la resistencia de nuestras tropas, es manifestación bien comprobada en todos los momentos.

Los hombres y el material está representado en el Ejército nacional, que se compone de Ejército de Aire, de Tierra y de Mar.

Nuestro Ejército del Aire es tan poderoso, que lleva su acción abrumadora a todos los lugares, por alejados que estén, y sus posibilidades son enormes y aún desconocidas del todo.

En el combate llevan ya con cifra exacta, abatidos o destruidos 120 aviones enemigos, y además algunos están apresados y útiles a nosotros.

En estos combates aéreos, un avión nuestro lleva derribados por sí mismo quince aviones de caza enemigos.

La rapidez en prestar los servicios que se ordenan a nuestra aviación, es verdaderamente asombrosa. Es una ley que la obligada discreción en la guerra, nos impida dar detalles que, en realidad, son altamente satisfactorios y agradables.

El Ejército de Tierra está compuesto por grandes unidades. Todo el mundo sabe que se compone de distintas armas y servicios.

La reina de las batallas es la Infantería, y nuestras Infanterías es la Infantería española. No somos nosotros ahora, en estos momentos, los que queremos dar la definición que corresponde a nuestra Infantería. Se lo brindamos al enemigo, y lo aceptamos si él la emplea para juzgar como arma precisa: el terreno que les hemos conquistado y el número de bajas que han sufrido.

El Ejército de Mar, también cum-

pliendo el imperativo de la mayor discreción, nos priva dar cifras y lugares, pero afirmamos que somos dueños del mar y que desde los tres elementos: aire, superficie y zona submarina, en todos los elementos ha sufrido graves daños el enemigo, con pérdida de barcos, con hundimientos. En resumen, que nosotros paseamos nuestro pabellón triunfante, y en conjunto, el Ejército depende del mando y nuestro mando es único, lo ejerce el jefe del Estado, el generalísimo Franco.

En la propaganda de columna roja siniestra, interviene Largo Caballero

Largo Caballero, en su ficticio y lógicamente ridículo papel de jefe del Gobierno rojo (no es Gobierno), en la sesión del Congreso (que no es Congreso), dijo ayer, en Valencia, que se presentaba a las Cortes cumpliendo lo acordado en ellas con arreglo al precepto constitucional.

«Con arreglo a cual Constitución? Será con arreglo a la de la Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas de Rusia, porque no es con arreglo a la Constitución de la república española, a pesar de estar hecha bajo la tiranía de los socialistas; pero que cobardemente, traicionadamente y asesinemente han convertido en comunismo. Y eso no lo dice la Constitución de la República de España.

Dijo también que la defensa de Madrid la secundan las provincias que están a su lado, o sea, traducido en verdad, las que están bajo la tiranía roja, y también secundada por otras provincias, haciendo alusión a las que están al lado de España, y yo les digo que no están a su lado, ni los otros españoles. Esos desgraciados que les llevan al combate, poniéndoles detrás líneas de asesinos, de todas partes del mundo.

Y si no, ¿por qué esos paladines del pueblo proletario que les llevan, según dicen, a la emancipación y la felicidad permanente, no les dejan que lleguen a ellos las noticias verdaderas de la marcha de la guerra y de lo que nosotros estamos haciendo y les decimos por la radio que son absolutamente verdades?

¿Por qué hacen interferencias a nuestras radiaciones?

La radio roja hace patentes sus mentiras cuando anuncia sus victorias, cuando dice, como ayer, que llevan cien aviones nuestros abatidos, y saben que es al revés. Mejor dicho, ya que han dicho una mentira debieran decir la completa y en lugar de decir que nos han abatido cien aparatos, decir ciento veinte, que son precisamente los que les hemos abatido nosotros a ellos.

En este mismo momento acaban de traer la cola de un aparato rojo abatido en Talavera ayer mismo, entre los

Vigilad todos el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores

Noticias de la emisión «Habla Salamanca»

La Prensa internacional afirma que en la capital de España no tardará en ondear la bandera bicolor

La responsabilidad de los daños causados por la guerra en Madrid, ha de caer sobre los directivos rojos, dice un ilustre profesor inglés

«Inter Radio Salamanca» en su emisión especial «Habla Salamanca», de anoche, y al final de ella, dio las siguientes notas informativas:

Miaja asume el mando único, pero delega algunos servicios

La destitución de Miaja y la constitución de una nueva Junta de Defensa de Madrid, ha sido confirmada por la propia Unión Radio, que en su emisión matutina decía que a fin de dar mayor eficacia en el desempeño de sus funciones, se ha modificado la constitución de la Junta de Defensa de Madrid. Afirmó que continúa el mando único, pero delegará algunos servicios en los partidos que componen el Frente popular.

Entre los servicios delegados figuran los de orden público, abastecimientos, transporte y después un etcétera, cuyo alcance es fácil presumir.

La nueva Junta se llama Junta delegada de Defensa de Madrid y está integrada por comunistas, anarquistas y sindicalistas, es decir, que la propia Unión Radio, de Madrid confirma la destitución y la existencia en Madrid de otra nueva Junta de Defensa.

¿Hubo o no hubo bombardeo?

Unión Radio de Madrid, en la emisión de las ocho de la mañana, de ayer, describió patéticamente los efectos del bombardeo de Madrid por la aviación nacional.

A renglón seguido, afirmó que los aparatos rojos hicieron su aparición sobre Madrid y no dejaron bombardear a los nuestros, que, como siempre afirman las radios madrileñas, salieron huyendo.

No es fácil compaginar estas dos noticias dadas en la misma emisión y ello prueba que los rojos-separatistas tienen ya perdida la cabeza.

Siguen destruyendo toda la Caballería mora

El parte oficial marxista, natural-

Resumen de noticias de las emisores rojas hasta las nueve de la noche del día 3 de Diciembre

Estado moral.— Siguen facilitando noticias falsas y tendenciosas, los rojos, sobre operaciones en el Norte, para agitar el espíritu de los que luchan en Madrid.

Concentraciones.— Es digno de señalar el Congreso de juventudes literarias, celebrado en Valencia ayer, en el que se tomaron los absurdos acuer-

dos que vienen adoptando desde el principio del movimiento salvador.

Merecen destacarse la abolición del salario de las milicias y la abolición de las milicias femeninas.

Se siguen dando órdenes de evacuaciones, demostración del peligro que les amenaza si insisten en defender Madrid.

Lo que dice la Prensa extranjera

La Prensa internacional comenta la gran ofensiva iniciada por nuestro Ejército con pleno éxito, afirmando que en la capital española no tardará en ondear la bandera bicolor.

Las operaciones de ayer

La Neken anuncia que antes que entremos, Madrid quedará reducido a escombros totalmente

El jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo, cursó anoche la siguiente información, como resumen de las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid y de la situación al cerrarse la jornada de ayer:

El día de hoy ha sido de descanso para nuestras tropas, bien ganado, tras cuatro días de continuos combates, y como, a pesar de lo que proclama la Radio enemiga, la iniciativa de las operaciones nos corresponde en absoluto, no atacando hoy nosotros toda la mañana ha transcurrido en completa calma, así como la noche anterior, en que sólo se ha registrado algún fuego de cañón y ametralladora, principalmente por el sector de Villaverde.

La operación de ayer tarde, con un ataque brioso de la columna Escamé sobre el «Cerro de los Perdigones», donde el enemigo fuertemente parapetado, venía ofreciendo durísima resistencia, terminó con un completo éxito nuestro, desalojándose al enemigo de las trincheras a la bayoneta y con bombas de mano, haciéndose inculcable la campaña.

Entre los centenares de bajas recogidas al tomar el «Cerro de los Perdigones», figuran varios extranjeros rojos y más de trescientos soldados igualmente extranjeros, más tres ametralladoras y nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo esta madrugada se pasaron a nuestras filas dos cabos y cinco soldados, y en Villaverde se cogió un miliciano rojo con quien se habló, diciendo que es de Escalona.

Llegó a Madrid obligado por los rojos y como carecía de trabajo y de medios de subsistencia enganchóse en el batallón de milicias, donde le daban diez pesetas diarias.

Nuestra aviación voló repetidamente sobre el barrio de Argüelles y en el sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares. No así el enemigo, que hoy, como ayer, huyó de los combates aéreos, dedicándose a bombardear en poblados de retaguardia, carentes en absoluto de valor militar.

Ayer, en Talavera, ocasionaron la muerte de mujeres y niños.

Los parlamentarios ingleses podían to-

Ordenes para la Prensa y Radio

Emanadas de la Dirección de Prensa y Propaganda

La Dirección de Prensa y Propaganda hizo públicas anoche, desde el micrófono de «Inter-Radio Salamanca», las siguientes órdenes:

Primera orden

La Dirección de Prensa y Propaganda ordena:

Primero.—Serán publicados en la Prensa, desde ahora en adelante, el parte del Cuartel general del Generalísimo y los de los Ejércitos en lugar del artículo de fondo y a continuación de éstos todas las publicaciones, informaciones, artículos, órdenes y avisos que remitan esta Dirección de Prensa y Propaganda y las autoridades locales, militares y civiles, y cuanto con carácter oficial se diga por «Radio Salamanca» o se transmitiera por las Radios regionales, en cuanto a las órdenes o noticias de las autoridades de la región.

Aquellos periódicos que por su alejamiento de distancia reciban con retraso las expresadas publicaciones oficiales, las insertarán, aunque lleguen retrasadas.

Segundo.—En lo sucesivo y consignados a la Dirección de Prensa y Propaganda, Salamanca, remitirán por ahora los periódicos y toda clase de publicaciones de ejemplares, utilizando los medios más rápidos de transporte a su alcance.

Segunda orden

Por cada información falsa, en vista del recrudescimiento de la campaña de difamación y calumnia que por los comunistas judíos se hace contra España en el mundo entero, se forzarán todos nuestros medios de propaganda y difusión en rebatirla, demostrando al mundo, con realidades, la perversidad comunista en sus horrendos crímenes, asesinatos, incendios, robos, saqueos y devastaciones. Así, también, como en la guerra usan de mentiras y falsedades.

Para ello nos bastará el señalar y demostrar claramente que nuestra conducta enérgica y arrolladora, lo es en el combate, pero no lo es ni lo ha sido en forma alguna, criminal ni abusiva, ni aún tan siquiera con los enemigos que están en nuestro poder.

La Prensa publicará constantemente un cartelito que diga: «Vigilad todos el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores».

Los Barcos de la escuadra nacional de España.

Resumen de noticias de las emisores rojas hasta las nueve de la noche del día 3 de Diciembre

Estado moral.— Siguen facilitando noticias falsas y tendenciosas, los rojos, sobre operaciones en el Norte, para agitar el espíritu de los que luchan en Madrid.

Concentraciones.— Es digno de señalar el Congreso de juventudes literarias, celebrado en Valencia ayer, en el que se tomaron los absurdos acuer-

dos que vienen adoptando desde el principio del movimiento salvador.

Merecen destacarse la abolición del salario de las milicias y la abolición de las milicias femeninas.

Se siguen dando órdenes de evacuaciones, demostración del peligro que les amenaza si insisten en defender Madrid.

Lo que dice la Prensa extranjera

La Prensa internacional comenta la gran ofensiva iniciada por nuestro Ejército con pleno éxito, afirmando que en la capital española no tardará en ondear la bandera bicolor.

Las operaciones de ayer

La Neken anuncia que antes que entremos, Madrid quedará reducido a escombros totalmente

El jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel general del Generalísimo, cursó anoche la siguiente información, como resumen de las últimas operaciones realizadas en el frente de Madrid y de la situación al cerrarse la jornada de ayer:

El día de hoy ha sido de descanso para nuestras tropas, bien ganado, tras cuatro días de continuos combates, y como, a pesar de lo que proclama la Radio enemiga, la iniciativa de las operaciones nos corresponde en absoluto, no atacando hoy nosotros toda la mañana ha transcurrido en completa calma, así como la noche anterior, en que sólo se ha registrado algún fuego de cañón y ametralladora, principalmente por el sector de Villaverde.

La operación de ayer tarde, con un ataque brioso de la columna Escamé sobre el «Cerro de los Perdigones», donde el enemigo fuertemente parapetado, venía ofreciendo durísima resistencia, terminó con un completo éxito nuestro, desalojándose al enemigo de las trincheras a la bayoneta y con bombas de mano, haciéndose inculcable la campaña.

Entre los centenares de bajas recogidas al tomar el «Cerro de los Perdigones», figuran varios extranjeros rojos y más de trescientos soldados igualmente extranjeros, más tres ametralladoras y nueve prisioneros.

En Carabanchel Bajo esta madrugada se pasaron a nuestras filas dos cabos y cinco soldados, y en Villaverde se cogió un miliciano rojo con quien se habló, diciendo que es de Escalona.

Llegó a Madrid obligado por los rojos y como carecía de trabajo y de medios de subsistencia enganchóse en el batallón de milicias, donde le daban diez pesetas diarias.

Nuestra aviación voló repetidamente sobre el barrio de Argüelles y en el sector de Pozuelo, castigando los objetivos militares. No así el enemigo, que hoy, como ayer, huyó de los combates aéreos, dedicándose a bombardear en poblados de retaguardia, carentes en absoluto de valor militar.

Ayer, en Talavera, ocasionaron la muerte de mujeres y niños.

Los parlamentarios ingleses podían to-

Edición de las ocho de la noche

Paralelo eleccionador

Las alimañas de Rusia

Por Damián Estades

Del periódico francés "L'Ami du Peuple", del viernes 27 del mes actual, que tenemos a la vista, entresacamos, como interesantes, algunos párrafos de la instancia que el Grupo Patronal Interprofesional de la región de Roubaix-Tourcoing ha dirigido al gobernador del Norte de Francia, y que por su parecido con el mensaje, que a primeros del año 1933, elevó al Gobierno español la Federación Económica de Andalucía, vamos a comentar, ya que los mismos demuestran a las claras cómo se inicia en la nación vecina su hundimiento en semejante descomposición a la que con dolor sufre España en estos momentos trágicos. Y es que el comunismo, el socialismo y las teorías absorcionistas y dictatoriales de la revolución roja, con alimañas, suterfugios y maquiavelismo exquisito, tienden a deshacer todo lo que es ley, orden y disciplina, para no encontrar oposición en el juego que de antaño sostienen las ideas disolventes de la barbarie roja.

Del periódico francés "L'Ami du Peuple", del viernes 27 del mes actual, que tenemos a la vista, entresacamos, como interesantes, algunos párrafos de la instancia que el Grupo Patronal Interprofesional de la región de Roubaix-Tourcoing ha dirigido al gobernador del Norte de Francia, y que por su parecido con el mensaje, que a primeros del año 1933, elevó al Gobierno español la Federación Económica de Andalucía, vamos a comentar, ya que los mismos demuestran a las claras cómo se inicia en la nación vecina su hundimiento en semejante descomposición a la que con dolor sufre España en estos momentos trágicos. Y es que el comunismo, el socialismo y las teorías absorcionistas y dictatoriales de la revolución roja, con alimañas, suterfugios y maquiavelismo exquisito, tienden a deshacer todo lo que es ley, orden y disciplina, para no encontrar oposición en el juego que de antaño sostienen las ideas disolventes de la barbarie roja.

Dice así el texto en cuestión: "El tribunal civil de Lille ha fallado el sábado, 27 de Noviembre, un juicio ordenando la expulsión de los obreros carboneros ocupantes de los depósitos de carbón para venta. La resolución de este juicio, que fue comunicada a los obreros el día 24 de Noviembre, no ha sido por ellos aún ejecutada. Nos encontramos, no solamente frente a una violación de la propiedad, que dura cerca de seis semanas, sino a una oposición al cumplimiento de un mandato legal, firme.

Me he descubierto al entrar porque también eran santas las paredes. ¡Qué fría estaba la iglesia del pueblo! Al afre los muros, con la cara blanca y vacía en la ausencia arisca de sus cuadros, parecía pálida a pesar de sus retazos sin cal. Están desiertas las naves. Las imágenes partidas. El púlpito desgajado de su sitio, que dejan sin objeto la cimera de su cúpula. No tiene capillas en sus absides, ni retablo, ni altar, ni tapices, ni cruces, ni nada. Por el suelo un barullo de bancos deshechos, purpúrina de estolas, astillas y vidrios en pedazos. Queda la mesa del altar central donde encima hay un banco y unas hierbas con flores. La orquesta tenía ahí su puesto en los bailes de los rojos.

Nuestros pedimos a vos, señor gobernador, en interés de los obreros que desean reintegrarse al trabajo, haga respetar la ley y de las necesarias órdenes para que se proceda a la evacuación de los depósitos de carbón.

Los ventanales laterales dan mustia luz a la sacristía. En ésta, las cómodas en esqueleto. Sus cajones rotos impiden la entrada y, sobre ellos, en confuso montón, una revolución de candelabros torcidos, atriles partidos, páginas de Biblia con letras de código, libros santos deshojados, girnos relucientes de casullas, trozos de cera... Tienen tristes pinturas las paredes y mil miserias la pila bautismal. Abiertas las entrañas de un amario. El orden descuartizado del órgano del coro, con el dolor de sus trompetas de latón tiradas, dobladas, muertas.

Estamos convencidos de que vos comprenderéis que la situación actual no puede durar. Has a este momento hemos dado una prueba de gran paciencia, de gran mesura y de moderación, persuadidos de que podíamos contar con la declaración firme de nuestro derecho por parte del Gobierno; pero no podemos prolongar, por más tiempo, esta situación, que podía considerarse como un signo de nuestra debilidad.

Y el domingo, fue la primera misa del pueblo. Por el alma de los muertos, en campaña, decía y rezaba el sacerdote. Se celebraba el Santo Sacrificio de la misa en las escuelas.

Veamos ahora el paciente lector algo de lo que exponía al Gobierno español, en 1933, hace más de tres años, la Federación Económica de Andalucía, en un documento que tan acertadamente fue calificado de histórico por el insigne estadista de grata memoria, don José Calvo Sotelo.

El techo, un poco bajo, con vigas y columnas de madera rosa. El oficiante y su misa en una pared frontera con una mesa por altar. Detrás, en formación, la Falange de Soria de la Compañía del capitán Hernando. Hieráticos, callados y firmes. De a tres en fondo los muchachos. La postinela sobre el abrigo del tabardo. El gorriño azul y rojo, en la cabeza, y en los rostros barbas de largos días y piel curtida de muchos vientos. Vientos feroces de montaña. Más atrás el pueblo: mujeres llorosas e impacientes de niñas. A los hombres se los llevó el marxismo.

Veamos ahora el paciente lector algo de lo que exponía al Gobierno español, en 1933, hace más de tres años, la Federación Económica de Andalucía, en un documento que tan acertadamente fue calificado de histórico por el insigne estadista de grata memoria, don José Calvo Sotelo.

En cuanto a Francia, no queremos ser groseros, pero tenemos casi el convencimiento de que no tardando se verá obligada a seguir la estela de sus hermanas, hasta llegar a la luz de felicidad y gloria que, en España, ya se otea por el horizonte.

La situación de nuestras industrias ha llegado a tal extremo, que de no mediar el Gobierno, amparándolas con disposiciones sabias y energías, forzosamente hemos de desaparecer como tales industrias. La desobediencia, el sabotaje a la producción, las amenazas a aquellos obreros que desean cumplir sus deberes y han de doblegarse a la voluntad de los dirigentes para no temer por su vida, son constantes. Estamos, Excmo. Sr., castigados con huelgas y boicots injustos, insultados diariamente en pasquines, en que se nos califica de fieras y se nos amenaza en nuestras vidas y en nuestros intereses; nos sentimos al cabo de nuestras fuerzas, y hemos de confesar a V. E. que no podemos resistir más... Somos ciudadanos trabajadores, respetuo-

A los colaboradores espontáneos SE LES ADVIERTE QUE NO SE DEVUELVAN LOS ORIGINALES NI SE SOSTIENE CORRESPONDENCIA

De nuestro Breviario Azul

La Iglesia Crucificada y nuestra Falange en misa

Por J. I. Posada

Me he descubierto al entrar porque también eran santas las paredes. ¡Qué fría estaba la iglesia del pueblo! Al afre los muros, con la cara blanca y vacía en la ausencia arisca de sus cuadros, parecía pálida a pesar de sus retazos sin cal. Están desiertas las naves. Las imágenes partidas. El púlpito desgajado de su sitio, que dejan sin objeto la cimera de su cúpula. No tiene capillas en sus absides, ni retablo, ni altar, ni tapices, ni cruces, ni nada. Por el suelo un barullo de bancos deshechos, purpúrina de estolas, astillas y vidrios en pedazos. Queda la mesa del altar central donde encima hay un banco y unas hierbas con flores. La orquesta tenía ahí su puesto en los bailes de los rojos.

Los ventanales laterales dan mustia luz a la sacristía. En ésta, las cómodas en esqueleto. Sus cajones rotos impiden la entrada y, sobre ellos, en confuso montón, una revolución de candelabros torcidos, atriles partidos, páginas de Biblia con letras de código, libros santos deshojados, girnos relucientes de casullas, trozos de cera... Tienen tristes pinturas las paredes y mil miserias la pila bautismal. Abiertas las entrañas de un amario. El orden descuartizado del órgano del coro, con el dolor de sus trompetas de latón tiradas, dobladas, muertas.

El techo, un poco bajo, con vigas y columnas de madera rosa. El oficiante y su misa en una pared frontera con una mesa por altar. Detrás, en formación, la Falange de Soria de la Compañía del capitán Hernando. Hieráticos, callados y firmes. De a tres en fondo los muchachos. La postinela sobre el abrigo del tabardo. El gorriño azul y rojo, en la cabeza, y en los rostros barbas de largos días y piel curtida de muchos vientos. Vientos feroces de montaña. Más atrás el pueblo: mujeres llorosas e impacientes de niñas. A los hombres se los llevó el marxismo.

El capellán acaba de saludar al jefe de la fuerza. ¡Paso de maniobra! ¡De frente! ¡March...! Desfilan los voluntarios, entre las huestas y corralizas. Se despliega la gente por las casas pueblerinas.

En la puerta, apercó de labranza y queda despoblada la plaza con barro de lluvia y sollozos de árboles. El cielo plomizo. Las sierras entre blancas y azules. Nieve y lejanía, allí donde ahora se oye conversar los cañones. Hoy es la fiesta del pueblo. Santa Lucía.

Hiendelaencina, Noviembre de 1936. (Del servicio de Prensa y Propaganda de F. E. de las J. O. N. S. de Soria)

DEPORTES

J. O. C.

El próximo domingo, 6 del corriente, tendrá lugar en el Campo Laserna, a las 10,5 de la mañana, un festival deportivo, organizado por el grupo de deportes de esta entidad, en el que tomará parte nuestro equipo "Juventud", con el "Júpiter F. C.", y a continuación la sección ciclista recuará en una bonita carrera de cintas.

LA DIRECTIVA

GOBIERNO CIVIL

Dimisión del alcalde de Burgos

Al recibir a mediados a los periodistas el gobernador civil don Antonio Almagro, les dijo que anoche le presentó la dimisión de su cargo el alcalde de la ciudad señor García Lozano, siéndole aceptada por la primera autoridad de la provincia.

Agregó que accidentalmente se ha hecho cargo de la alcaldía el teniente alcalde don Manuel de la Cuesta.

Visitas

Han visitado al señor gobernador el fiscal de la Audiencia, señor Suárez Valdés; la superiora de las Hermanitas de los Pobres, que fué a darle las gracias por el donativo de huevos que hizo al Asilo días pasados, y el alcalde de Merindad de Sotocueva.

Notas militares

ASCENSOS

Por disposición de Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se asciende a capitanes a todos los tenientes de Infantería comprendidos entre los números 226 y 425 del Anuario del presente año, que sean merecedores de tal ascenso por su conducta en relación con el movimiento nacional, bien entendido que, por ningún concepto, deben ser incluidos en esos ascensos los que se hallen procesados o en situación de disponibles gubernativos sujetos a información o ampliación de ésta en su día.

Es un gran tipo este Mustafá. Alto, fuerte, blanco—solo dos o tres moros de estos son negros—, habla muy bien el español. Tiene un hijo que no conoce. Nació hace tres meses, cuando Mustafá luchaba en España por esos campos de Dios.

Las mencionadas autoridades conferirán a los ascendidos, con la mayor urgencia, los destinos que hayan que cubrir dentro de las unidades a sus órdenes, y cuando en alguna de las Divisiones exista sobrante lo comunicarán, por telegráfico, a esta Secretaría, para que por ella se proceda en consecuencia, con el fin de cubrir las necesidades que pudieran ofrecerse en otros cuadros eventuales.

Burgos 2 de Diciembre de 1936.—El general jefe, Germán Gil Yuste.

OFICIALIDAD DE COMPLEMENTO

Se concede el empleo de oficial tercero de complemento del Cuerpo Jurídico Militar, al señor honorífico del mismo y suboficial de complemento de artillería, don José Antonio Plaza de Ayllón.

Orden de la División del día 3 de Diciembre de 1936, en Burgos

Todos los jueces instructores dependientes de esta División, a quienes afecte, remitirán, con la máxima urgencia, a la Auditoría de Guerra, un estado de todos aquellos procedimientos de carácter sumarisimo que lleven más de un mes en tramitación, especificando las causas de su demora.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento.—El teniente coronel jefe de Estado Mayor, José Aizpuru (Rubricado).

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

La marcha de los camisas viejas sobre Madrid

III

Algarabía en Castilla

Hoy ha amanecido la trinchera florecida de feces rojas. En la otra caseta a un metro de mi covacha, están los Regulares. Han venido durante la noche, mientras la Falange dormía y el cielo era negro y frío. Y han llegado sin miedo y sin prisas. Agazapados en la sombra, con el andar moruno y pisando el silencio bajo las estrellas.

Son las seis de la mañana, mis vecinos empiezan a despertar el sueño. Toda la trinchera mora, es una lumbre que arde al calor de las tetetas.

Por todas partes saltan las palabras en árabe y los saludos ceremoniosos al estilo musulmán. La zanja se puebla de gorros rojos y trajes kaki, con esos pantalones tan extraños—una gran bolsa entre las piernas—que constituyen el uniforme del Cuerpo.

Es la hora de tomar el the. En cuclillas, con las piernas en aspa, y junto al fuego, beben los moros sus vass con solemnidad.

El sol rompe al fin con la niebla. Ya hace calor. El micro apaga la lumbre y en brillante conversación se me presenta: "Soy Mustafá", del segundo Tabor de Regulares de...
Es un gran tipo este Mustafá. Alto, fuerte, blanco—solo dos o tres moros de estos son negros—, habla muy bien el español. Tiene un hijo que no conoce. Nació hace tres meses, cuando Mustafá luchaba en España por esos campos de Dios.

—¿Una única pena que tengo es no ver a mi hijo—me dice.
Cuando habla de él se le humedecen los ojos, esos ojos tan brillantes y profundos de la raza mora y sonríe con tristeza.

Mustafá ha hecho toda la campaña, Sevilla, Mérida, Badajoz, Talavera, Toledo, Caceres y Retamaras. Matar muchos rojos—dice— pero no niños ni mujeres. Nosotros matar solo en guerra. Los "bisninos" dicen muchas mentiras.

Como Mustafá sabe leer en español ha visto los periódicos rojos que cuentan y no acaban de las "ferocidades" de los moros. El se rie:
—Salvados ellos. Que matan mujeres.

Al lado de Mustafá está Busta, el practicante moro. Usa turbante, es de rostro atezado y de facciones energías. Todos la quieren porque es bueno y valiente. La bondad y la valentía son para los moros las virtudes del guerrero.

Busta cura todo y a todos. A los moros y a los falangistas. Se rie mucho cuando me cuenta que al entrar en los pueblos reconquistados y al curar a los heridos todos le llaman don Busta.
—¿Don Busta, como si fuera español? Yo le digo: Es que eras español como nosotros.
—¿Español? Busta se me queda mirando, parece que le gusta lo que le he dicho. Después una alegre mirada cruza su cara de guerrero y hombre duro.
—¡Si don Busta! Don Busta con toda la gracia y el honor. ¡Don Busta como un Califá de Córdoba o como un Hidaigo español.

Son las cinco de la tarde. El cielo está claro y multicolor. Todo se hunde en la llanura parda. Solo a nuestra derecha la Sierra eleva su mole morada y negra en la línea sin fin del horizonte. La paz y el silencio reina en la trinchera. De pronto toma toda la zanja una vida inusitada en color y movimiento.

Toda la morería se alza en pie y canta y grita en su lengua incomprensible y en su gesto exótico. Las miradas de todos se dirigen a la luna, hoy en su principio, en su cuarto creciente.
Es la luna del Ramadán.

Mañana empieza el Ramadán. El largo ayuno de treinta días impuesto por Alah a los Hijos del Desierto. Treinta días, en el sentido de la luz y del sol. Mientras permanezca el sol en el horizonte no pueden comer, ni beber, ni fumar, ni hablar de negocios, ni con mujeres. El Ramadán no rige durante la noche.

En esta primera noche de Ramadán todo es oración y canto litúrgico en la trinchera.

Durante el día estos moros no rezan. Para hacerlo hay que lavarse y bañarse. Y aquí llevamos ya muchos días sin lavarnos.

Ya está completamente oscuro. La Falange descansa. La noche está negra y fría. El silencio en nuestra parte es absoluto.—Pero.

Fero aquí, al lado, las tropas imperiales de España, Regulares de Tetuan cantan su eterna canción de hoy y de siempre. De romanza y de guerra santa en el Desierto y en el Oasis, en el palacio y en la trinchera.

¡Alah es Dios y Mahoma su Profeta. José Antonio CORTAZAR

Don Rufino Blanco

Léyendole estoy cuando me llega la triste nueva! ¡Los asesinos han acrobilado el cuerpo del laborioso maestro, su cuerpo sano y enjuto, siempre erguido e igual, de hambre ricio de espíritu, de alma ejemplar y fuerte!

El crimen rojo que atrevida de su santo hogar al profesor jubilado, al buen anciano de 76 inviernos, al caballero pacífico, al cristiano de meritoria vida, no ha de matar los frutos de las largas enseñanzas del maestro modelo y de las actividades que llenan una existencia consagrada en cada hora a la práctica del bien sobre la tierra.

Burgos era para el ciudad muy conocida. Acá estuvo su hijo. Recuerdo que de gobernador de Segovia, vino a acompañar a nuestro prelado el día de su entrada en la archidiócesis, y me lo encontré, muy de noche y solito, trabajando sobre unas cuartillas, cuando las demás autoridades segovianas gozaban de la función de gala que se les dedicara en el Teatro Principal. Era testamentario de don Concepción Saiz de Otero, su fuero comprendiera de la Superior del Magisterio, enterrada en su querido rincón pancorbino, y en el tren, al regreso del entierro, oí por última vez la clara voz del ahora llorado don Rufino, de siempre tan resistente, que se pasaba su segunda noche entera de viaje, sin apenas descansar, sin querer permanecer en blanda cama, sin un alto en el camino desde Miranda a Madrid, porque el tiempo apremiaba y la labor de imprenta no admitía espera. Pancorbo y Burgos, pueblos muy místicos, les fueron siempre también muy simpáticos.

Estaba encariñado con sus Cruzados de la Enseñanza, cuya tarea en Madrid pondría en el afecto merecido. No había obra católica, catequística o pedagógica que no conociese y animara. Guardaba muchos datos para ulteriores trabajos. Seguía brindando a El Universo toda su producción de notas de asuntos del día. Fue don Rufino un periodista entendido en todos los menesteres del arte y meticuloso en éste como en el del maestro. Trabajador a diario, aun le veo en su casa, jubilado, encima de papeles, de los que sólo la alevosa muerte le ha separado cuando con la cotidiana gimnasia corporal, había promesas de vida fructifera de bastantes años. Dios le había dado el premio con el descanso.

J. L. I.

1936 LAS CADENAS

PROFESIONALES

DR. JESUS GONZALEZ MARTIN Director del Dispensario Antituberculoso Central PULMONES Y CORAZON RAYOS X Consulta diaria particular: de doce a dos y de tres a cinco. Santander, 3. 2.º - Teléfono 1984

Doctor Muñoz Casas (del Dispensario Oficial Antituberculoso) Enfermedades de la Piel y Venéreas Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6. ALMIRANTE BONIFAZ, 13, primero MOISES ARROYO ARROYO ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENÉREAS PLAZA DE VEGA, 22-24 - Teléfono, 1556 Consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

José Carazo Calleja DEL INSTITUTO RUBIO Partos y Ginecología Diatermia Horas de consulta de 11 a 12 y de 2,30 a 5 Calera, 13, 3.º - Teléfono 1372

García Fdez. de los Ríos Ex-médico de la Armada, por oposición Del servicio del Profesor Recasens, de Madrid Premio extraordinario de PARTOS Y GINECOLOGIA ONDA CORTA - DIATERMIA Traslada su consulta desde la casa del doctor Padilla a PLAZA DE PRIM, 24. Teléfono 1423

C. Aranguena García-Inés Médico del Hospital de Barrantes APARATO URINARIO Y PIEL Libertad, 5. Teléfono 1384 Consulta: de una a dos y de cuatro a cinco

F. Urraca OCULISTA del Hospital de Barrantes LAIN-CALVO, 18, 1.º - Teléfono 1311 Consulta particular de 11 a 2 y de 5 a 7 GRATIS A LOS POBRES

RUIZ DE TEMINO DENTISTA De la Casa Salud Valdecillo RAYOS X CALLE DE SANTANDER, 3. Teléfono 2032 Horas de consulta, de 11 a 1 y de 4 a 6

EL EXCMO. SEÑOR D. RUFINO BLANCO SANCHEZ, Primer representante de la Pedagogía Católica Española, Inspirador, consejero y colaborador de las más importantes organizaciones nacionales de la enseñanza católica. Exconsejero de Instrucción Pública. Profesor jubilado de Pedagogía Fundamental de la Escuela de Estudios Superiores del Magisterio y de la Escuela de Criminología. Autor de múltiples obras pedagógicas. Profesor de la Universidad Católica de Santander. Doctor en Filosofía y Letras. Académico de la de Ciencias Morales y Políticas. Presidente que fué de la Asociación de la Prensa, Director de «El Universo». Exgobernador Civil de Segovia. En posesión de valiosas condecoraciones nacionales y extranjeras por sus méritos en la Enseñanza y en la Prensa. fué vilmente asesinado por las hordas marxistas, en Madrid el día 2 de Octubre de 1936. Q. E. P. D. La Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado La Escuela Norm. del Magisterio de Burgos, la Inspección de Primera Enseñanza de la Provincia, el Magisterio Nacional Primario de la misma, la Federación de Amigos de la Enseñanza (F. A. E.), la Federación de Maestros Católicos de España, la Asociación de la Prensa, la Asociación Católica de Padres de Familia y sus antiguos alumnos RUEGAN a sus amigos y a todos los buenos españoles, pero muy especialmente a los Colegios y Escuelas de Burgos, acudan a los solemnes funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán el sábado día 5 de los corrientes, a las ONCE de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral Basílica Metropolitana, por cuyo favor les quedarán eternamente reconocidos, Burgos 4 de Diciembre de 1936. El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Burgos, ha concedido indulgencia en la forma acostumbrada

Noticias locales

Por la presidencia de la Comisión de Cultura y Enseñanza se ha resuelto que...

CINCO MIL CAMISAS NOVEDAD le presenta MI TIENDA - Sombrerería, 3 y 5

TIENDA-ASILO. - Raciones suministradas ayer, 763. Donativos: Don Luis García Lozano, 100 pesetas.

CONAC 'Tres Perlas' Finísimo Muy viejo Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla

CAMISAS CABALLERO El mayor surtido y más bajo precio, en MI TIENDA - Sombrerería, 3 y 5

Por no reunir condiciones para el consumo, han sido inutilizados en el día de hoy, por el inspector veterinario municipal, 6.780 kilogramos de plátanos.

'SAN ROQUE' JEREZ QUINADO Gran aperitivo de uso general muy agradable.

Proprietario: Tejada y Compañía (sucesor), ARETA (Alava). Representante en Burgos, don Luis Ibañeta, Doña Jimena, número 16. Teléfono número 1949.

Representante de la provincia don Luis González Valdizán, Liana de Afuera, 8, tercero.

En la pasada noche, y en un establecimiento de comestibles, propiedad de Cándido Ruiz, sito en la calle de Fernán González, número 35, penetraron unos ladrones por la puerta posterior, y teniendo que violentar tres puertas y una ventana.

Los malhechores se han apoderado, según se pudo comprobar al descubrirse el robo, de 45 kilos de chorizo, quince de bacalao, dos jamones, dos botellas de anís y tres de jerez, treinta y cinco quesos, setenta y cinco libras de chocolate, ocho latas de conservas y mellección y cuarenta y cinco pescetas.

El perjudicado presentó la oportuna denuncia y las autoridades practican las oportunas gestiones para descubrir a los autores del hecho.

Para el Ejército y Milicias Precios de costo en todos los aguardientes, anisados, licores, vinos rancios, etc., etc. Para establecimientos precios especiales.

MARIANO DEL BARRIO Fábrica: Alhóndiga 11, BURGOS

Anuncios económicos

ALMONEDAS SE VENDE un despacho, dos gabinetes y varios muebles. Plaza Mayor, 58, segundo, horas, de once y media a una y media.

NECESITASE piso amueblado con calefacción, baño. Escribir citando, Fernández, Puebla, 21, cuarto.

ARRIENDOS SE ARRIENDA espaciosa planta baja, calle Moneda, 18. Informes, Hijos de Moliner.

ALQUILO amplias habitaciones, mucho sol, calefacción y baño. Barrio Gimeno, 27, principal.

SE DESEA para dos meses una o dos habitaciones, en casa moderna. Fernán de Irún, Hotel María Isabel.

COLOCACIONES SE NECESITA una sirvienta de 45 a 50 años, Pampliega, Domiciano Sicilia.

SE NECESITA maquinista práctico para las máquinas de carpintería. Informes, Miguel García, calle Miranda, 17, taller, Burgos.

OFRECESE enfermera particular o señorita de compañía. Palmira González, San Cosme, 3, segundo.

NODRIZAS SE OFRECE ama de cría, casada, segundo parto. Para criar en casa o fuera. Informes, Laurentina González, Santibáñez Zarzaguda.

HUESPEDES SE CEDE habitación, propia una o dos señoras, con o sin pensión. Informes, esta Administración.

El DIARIO en Roa

Ciclo de conferencias Organizado por los elementos directivos del Circolo Católico de Obreros, de esta localidad, se inauguró ayer un ciclo de conferencias culturales a cargo del culto juez de primera instancia e Instrucción de Roa, don Antonio Laguna.

El salón del Circolo se vió materialmente lleno de público deseoso de escuchar la fácil palabra del distinguido orador.

En el estrado presidencial, adornado con la enseña nacional, tomaron asiento con el párroco don Bonifacio García el presidente del Circolo don Manuel Ríoja, alcalde don Feliciano del Val, jefe de línea de la Guardia Civil don Rafael Gadea y varios directivos.

Comenzó el acto con unas palabras del señor cura párroco, el cual dijo no era preciso hacer la presentación del orador, pues era sobradamente conocido por tratarse de una persona colaboradora con todo entusiasmo en el actual restringimiento nacional.

A continuación inició su charla el señor Laguna, con un recuerdo piadoso para todos los héroes muertos por la Patria, rogando a los presentes una oración por su eterno descanso. Siguió después su disertación sobre el tema 'La Libertad de pensar', desarrollándole con facilidad y en tonos de claridad y perfecta comprensión.

Al terminar, una salva de aplausos premió la labor del distinguido conferenciante.

Funerales Hoy por la mañana, en la iglesia parroquial, se han celebrado solemnes honras fúnebres por las almas de los héroes de esta localidad, Secundino Pérez Barbiolla, Gregorio de Lafuente, los dos falangistas y Florentino Gil, requeté, muertos por la Patria en los campos de batalla.

En el centro del templo, se había levantado severo túmulo cubierto con la bandera bicolor, ocupando la presidencia del acto todas las autoridades locales.

Concurrieron secciones uniformadas de Falange Española y Requeté y numerosísimo público, que demostró así su condolencia.

Desde estas columnas, enviamos a las, apenadas familias de los valientes muchachos, nuestro pésame más sentido.

CORRESPONSAL SUSTITUTO Roa y 1 de Diciembre de 1936.

Ayuntamiento de Cervera de Pisuerga Provincia de Pa'ercia

No habiendo podido celebrarse en esta villa las ferias pasadas, por circunstancias especiales, con el correspondiente perjuicio para los ganaderos de esta comarca, los cuales necesitan vender para atender a sus necesidades, este Ayuntamiento, con el beneplácito del señor comandante militar de esta plaza, hace saber, tanto a los vendedores como compradores de toda clase de ganados, que los días 11, 12 y 13 del actual, se celebrará en esta villa la renombrada feria de Santa Lucía.

Cervera de Pisuerga, 2 de Diciembre de 1936.—El alcalde, Emérito Pérez.

Arriendo El día 6 del corriente y hora de las dos de la tarde, se arrienda el cobro de los arbitrios de bebidas y carnes y la casa-taberna de Villanueva Rio de Oca.—El presidente, Agapito Contreras.

PERDIDAS PERDIDA de un pendiente con cuatro brillantes, por el Espolón y la Isla. Se gratificará bien. Informes, en esta Administración.

EXTRAIVIO de una mula en el pueblo de Isar, de leche, pelo castaño largo, con cabezada. Se gratificará, en Isar, Francisco Díez.

TRASPASOS POR no poderse atender, traspaso almacén de vinos. Para tratar, con Vjuda de José Arroyo, en Villadiego.

VARIOS PEINADORA y manicura, se ofrece para domicilio. Razón, Huerto del Rey, 18, primero.

VENTAS SE VENDE carro y macho aparejado, mejores condiciones. Informes, Conde Lozano, 3, segundo.

BICICLETA 'Ideal', seminueva, se vende. Fernán González, 3, tienda.

SE VENDE serrín en cantidad. Llan Cuervo, 31, tercero.

SE COMPRA máquina de coser. San Francisco, 96.

VENDO 24 a 26 fanegas de heredad, con era y casa, en el pueblo de La Nuez de Abajo. Informes: Bar Manolo, Santocildes, 10.

COMPRO discos de gramófono en buen estado. Dirección: Aparicio y Ruiz, 14, primero.

En el Ayuntamiento El alcalde dimisionario se despide

Esta mañana acudió, como de costumbre a su despacho oficial, el alcalde dimisionario de la ciudad, señor García Lozano.

A mediodía, se despidió de todos los empleados de la Corporación, a los que se ofreció al cesar en el cargo agradeciendo la colaboración que con sus servicios le prestaron durante el desempeño de su cargo.

Igualmente se despidió de los periodistas que hacen información en el Ayuntamiento, para los que tuvo asimismo palabras de gratitud por su apoyo en todos cuantos asuntos beneficiosos para la ciudad, hubo de resolver.

Cerca de la una, abandonó la Casa Consistorial, entregando la Alcaldía al primer teniente de alcalde don Manuel de la Cuesta, que interinamente, se hizo cargo de ella.

Cirugía estética

El especialista de Madrid en Medicina y Cirugía Estética doctor Moreno Ochoa, y solamente por unos días, pasará consulta de la mencionada especialidad desde el día 26 de Noviembre, en la Clínica Dermatológica del doctor Muñoz Casas, calle de Almirante Bonifaz, 13, 1.º, todos los días de 12 a 2.

Los tratamientos que principalmente se efectuarán son: Corrección de nariz, boca, orugas, cicatrices, arrugas (estratamiento facial), senos, vientre, etc. Curas de la obesidad (baños de parafina, diatermia, etc). Depilación eléctrica por diatermia-coagulación y electrolisis. Renovación de la epidermis y limpiezas faciales. Dermatitis inesistéticas y toda clase de defectos físicos. Fórmulas de cosmética especiales para cada caso.

Para correspondencia de provincias. Hotel Avila, Burgos.

Ecos de sociedad

Se nos ruega por don Isaac Vadillo y Arvide y familia, que en la imposibilidad de hacerlo personalmente, lo hagamos por conducto de este periódico, dando las gracias a cuantos asistieron al funeral que se celebró el día 23 del pasado en la Iglesia parroquial de San Lesmes Abad, Pabón de Burgos, en sufragio del alma de su querido hijo Pedro (q. e. p. d.), número el día 21 del mismo, en el frente de Cilleruelo de Brilla, como voluntario de las milicias de Acción Popular, al servicio de Dios y de la Patria, así como a cuantos se han asociado a su dolor por tan irreparable pérdida.

Obra Nacional Corporativa

Se están dando los primeros y firmes pasos para llegar rápidamente a la instalación del Corporativismo patronal, técnico y obrero, que destierra definitivamente las absurdas 'sindicaciones patronal y obrera, instituidas por el liberalismo y su consecuencia hijuela, el marxismo, que sólo lograron, con su grosero materialismo, crear un ambiente hostil entre ambas 'sindicaciones, patronal y obrera, y servir de escabel en muchos casos, a los arrivistas de la política profesional que, mediocres, halagaban a las masas obreristas con promesas inalcanzables, a un tiempo que imponían las agrupaciones patronales, fomentando de este modo el choque entre el capital y el trabajo, tan absurdo como suicida para la economía nacional, cuyo fundamento está constituido por ambos factores, sin que el uno pueda vivir sin el otro y de la penetración de los cuales únicamente, puede hacer la prosperidad, económica, el bienestar nacional y la paz social.

La Obra Nacional Corporativa, aspira, inspirada por el sentimiento tradicional español, y apoyándose en las doctrinas pontificias, vertidas en las Encíclicas 'De Reum Novarum' y 'Quadragesimo Anno', a resolver este problema, para lo que ya cuenta con el entusiasmo y el apoyo de todos, patronos y obreros, comprensivos de sus deberes para con Dios, cumpliendo su mandato de amarse los unos a los otros, como hermanos, con la nueva

Los gallos del frente y los pollos para Navidad

Dice un miliciano combatiente:

'Bajamos ahora del parapeto, donde la noche pasada ha sido dura, primero de agua y luego, en la madrugada, con una escarcha que entraba hasta los huesos. El parapeto está muy cerca del pueblo de... tanto, que en nuestras alertas durante la noche oímos perfectamente desde el parapeto el cántico de los gallos del pueblo a las dos de la mañana y al amanecer.

'Por cierto madre, que me hacen recordar de otros años que me daba tanta rabia que me despertasen con sus cánticos los pollos que usted cebaba para Navidad, y ahora, al oír cantar los de aquí en el silencio de estas montañas, siento cierta alegría, pues parece como que nos recuerdan que no estamos solos, que está cerca de nosotros un pueblo amigo. 'Este año no creo que usted compre ni ceba pollos para la Navidad, ¿verdad madre?'

Contestó la madre:

'No te equivocas pensando que tu madre no ceba este año pollos para la Navidad; lo único que hago es desde el parapeto de mi alma vigilar por ti durante mis largas vigilia de la noche rezando constantemente para que Dios te haga lo más llevadero posible las inclemencias del tiempo y los sacrificios de la campaña, y que te conserve la salud y os de muchos ánimos para que venzáis al enemigo, que luego que tengamos la victoria, ya lo celebraremos todos juntos llenos de alegría y de satisfacción.

'En nuestra casa no cantan este año los pollos para la Navidad, pero, ya ves, cuando tu madre está despierta pensando en ti y pidiendo a la Virgen que te guarde, oye cómo canta en la casa de al lado, hace varias noches, un gallo que por lo visto está cebando para ese día. Debíamos tener todos algún hijo en la guerra.

Sin comentarios.

Falange Española de las J. O. N. S.

Emisora F. E. 5

Se ruega a nuestros camaradas y radicantes en general, nos envíen a esta emisora (Cuartel de Falange), discos de gramófono para amenizar nuestras emisiones, por lo cual, les quedaremos profundamente agradecidos. El jefe de la Estación, José Marcos Arredondo.

CRONICA DEL FRENTE En las trincheras de Arrate

Días inabarcables de lluvia y noches infinitas en el mismo puesto vigilante, oteando por el mismo agujero machabro. De vez en breve, la detonación, 'presente' del centinela. Nuestros soldados y nuestros voluntarios, de lucha y de fuego son a menudo víctimas de la impaciencia y se resuelven pecho al aire en allocuciones de reto, o en silencioso coloquio recordando intinamente sus lares y sus amores...

'Pero hoy, de un golpe se han visto en las gradas de pie con más impaciencia que nunca. El enemigo de la trinchera próxima, despojado de sus armas, vitoreaba a España, batiendo al aire pañuelos de paz... 'Que se entreguen los rojos! ¡que los rojos se entreguen!!!... corrian voces de júbilo y prevención... 'Es que aver también se entregaron guardias civiles y son las trincheras guipuzcoanas cotidianas de la misma escena.—A estas horas todos los nuestros han saltado arriba del parapeto, y van a presenciar, estupefactos, la ceremonia de los gladiadores del circo, un poquillo evolucionada hacia lo diplomático, claro está, porque 'estamos en el siglo XX! Avanzan hasta medio camino el capitán rojo H. y a su altura el oficial de los nacionales. A, y en diez minutos de paz convenida, se han dicho... pero desde luego amistosos, porque se cruzaron golosinas, amén de la prensa y un apretón de manos al desandarse el camino de la fú ion a que cronos marcara el último setenta y cinco pacífico. 'Era muy importante! ya un 'drazavo' miliciano rojo, no pudo contenerse y —la única vez— incurrió el pacto por adelantarse. Dimos la bronca y le perdonamos, pero 'más formalidad el viernes! A ver si una vez...

Pos'data: Así decía, cuando mi 'apalacio' empezó a arder. Era las tres de la madrugada; el frío me despertó y quise hallar bienestar apretándome a mí: camacheros, mis como resultara inútil, oí por escrito, previa visita a los centinelas. Encendí un fuego en el interior de este espíndido 'palacio', construido en lo más alto del Monte Morum, por nuestro esfuerzo y para nuestro albergue, y yo no sé qué ocurrió 'las llamas habían prendido en el techo de ramaje, y como las sacudía el vendaval! Avisé al asistente y a los guardias que dormían entre inconscientes protestas al frío y nos lanzamos a apagar la hoguera. Ramón escartaba el fuego con las manos, nosotros, los golpeábamos con palos y mantas, pero el inveni del viento lo hacía arder más... Agua, ni se nos ocurrió. Sabíamos que está de aquí a dos kilómetros y 'vaya subidita! Pero lo peor es que la 'anestrella' roja de Malzaga, vió las llamas y, 'unque gustosos desgrajábamos en 'ayudas', se empenó en lanzar proyectiles al fuego. 'Maldita sea! No obstante, se quemaba nuestro 'palacio' con toda nuestra riqueza dentro, y tan hechos a las balas, redoblamos el esfuerzo hasta conseguir extinguirlo. 'Que cuesta mucho romper la roca y salir elementos para hacer otro!

'ARRIBA ESPAÑA! José María Vulpuesta. Aljéz de la octava de Falange

Cruzada contra el frío

OFICINA CENTRAL

Table with 2 columns: Pesetas, Recaudado en el día de hoy, Idem en días anteriores, Total. Values: 1.585,20, 402.316,20, 403.901,40.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto: BAROMETRO A las ocho de la mañana, 692,5. A las seis de la tarde, 692,7. TEMPERATURAS Máxima sombra, 5,8. Mínima sombra, 2,0. DIRECCION DEL VIENTO A las ocho de la mañana, NE. A las seis de la tarde, NE.

Alcaldía de Santibáñez Zarzaguda

El día 13 de los corrientes, y hora de las once, tendrá lugar en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la subasta del arriendo de la recaudación del arbitrio sobre el consumo de las bebidas espirituosas y alcohóles, con el tipo de 4.500 pesetas y el pliego de condiciones expuesto en la Secretaría. Santibáñez Zarzaguda, a 3 de Diciembre de 1936.— El alcalde, Lázaro García.

Diario de Avisos

Palabras religiosas SANTOS DE MAÑANA Anas'tasio, Julio, Félix, Crispina, ceto, Juan. CULTOS SAN NICOLAS.—Novena en honor Santo titular. A las seis de la tarde, exposición S. D. M., rosario, ejercicio de la novena y reserva, terminándose con la Salve pular y la adoración de la reliquia Santo. SAN COSME Y SAN DAMIAN.—Novenario costeado por la Cruz Roja a las seis de la tarde. NOVENA A LA INMACULADA CATEDRAL.—Hermandad de Damas de la Inmaculada. A las seis de la tarde, exposición S. D. M., rosario, ejercicio de la novena motete, bendición y reserva. CAPILLA DE LA CONCEPCION Y SANTA ANA (Catedral).—A las cinco y cinco de la tarde, rosario, breve plática de trinal, novena, cánticos religiosos y Sa popular. SAN LESMES.—Por la mañana, a ocho y media, misa de comunión. Por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, novena, bendición con Santísimo y Salve. CARMEN.—Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada, con acompañamiento de órgano, en el altar mayor, bendición en ella la novena. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, cánticos, se mión por el R. P. Benedito Pons de José, O. C. D. de la residencia de Valencia, novena con letrillas cantadas por pueblo, bendición con el Santísimo y Salve popular. SAN GIL.—A las ocho de la mañana, misa de comunión, durante la cual rezará el rosario, haciéndose el ejercicio de la novena y terminándose con gozos cantados por el coro de juventes de la parroquia. Por la tarde, a las seis, rosario y novena SANTA AGUEDA.—A las seis y media de la tarde, exposición de S. D. M., rosario, breve ejercicio y gozos a la Santísima Virgen por el coro de juventes firmenitas, terminándose con la Salve cantada. ESCLAVAS.—A las cinco de la tarde exposición, rosario y preces de la novena sermón por el R. P. Antonino Oraá, S. J. y bendición solemne del Santísimo. HIJAS DE MARIA INMACULADA (Século Doméstico).—A las seis y media de la mañana y a las cinco de la tarde, novena. Predicará mañana don Félix Niño.

Oficina Extracto del número correspondiente al día de hoy: Gobierno civil.—Circular declarando la existencia de la virtud ovina e término de Cuevas de San Clemente. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Nacienda LIBRAMENTOS Ayuntamiento de esta capital, idea de Miranda. Registro c'vil DEFUNCIONES José Otero Fernández, de Lindin (Lugo), 73 años, Emperador 1. Francisca Abad Angulo, de Zumbe 66 años, Santa Clara 33.

Observaciones meteorológicas del Instituto: BAROMETRO A las ocho de la mañana, 692,5. A las seis de la tarde, 692,7. TEMPERATURAS Máxima sombra, 5,8. Mínima sombra, 2,0. DIRECCION DEL VIENTO A las ocho de la mañana, NE. A las seis de la tarde, NE.

Feria en Aranda de Duero Durante los días 8 al 15 de los corrientes, se celebrará en esta villa la tradicional feria llamada de la Purísima Concepción, para toda clase de ganados y que tan concurrida se ha visto todos los años. Los feriantes encontrarán toda clase de facilidades para alojar el ganado pues se dispone de amplias y magníficas cuadras.

LA HUMANIDAD, Agencia funeraria -San Juan, 61, teléfono 2004 EL SEÑOR Don Luis González Espiga, Copián del Regimiento Infante 1a de San Marcial núm. 22, murió por la Patria, al frente de sus tropas, en el día de ayer Q. E. P. D. El Excmo. Sr. General Jefe de la Sexta División, Coronel, Jefe y Oficiales del Centro de Movilización y de su Regimiento. Su desconsolada esposa, D.ª Estefanía Martínez; hijos, Luis, María del Pilar, Teresa y Teodoro; madre política, D.ª Saturnina Espinosa; hermanos políticos; tíos; sobrinos, primos y demás familia. Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, mañana sábado, a las once, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio Municipal, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias. Burgos 4 de Diciembre de 1936. Viva: San G1, núm. 20. Cas: mortuoria: Cuartel de Infantería. El duelo se despide en el sitio de costumbre.

CREMA PARA AFEITAR LOCION PARA DESPUES DE AFEITAR NEMO LABORATORIOS ENEIDA Paseo Colón, 8, enfrente de San Sebastián CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS y MUEBLES BOTE GRANDE, 5'65 pesetas. MEDIANO, 2'90. PEQUEÑO, 1'65. Tumbre aparte. De venta en Burgos: Genérica Diaz Guerrero y en todas las Droguerías.

Diario de Burgos

Holanda reconoce al Gobierno de Burgos.-Se dice que en Inglaterra se va a plantear la crisis ministerial con motivo del anunciado matrimonio del Rey Eduardo con una señora dos veces divorciada

La situación

La virulencia de los últimos ataques de los rojos, se ha mostrado especialmente viva en los límites de las provincias de Santander y Vizcaya.

Para evitar incursiones peligrosas, mantenían nuestras fuerzas en ambos frentes débiles cortinas de aislamiento, capaces de resistir el primer choque, mientras llegaban los refuerzos necesarios.

La experiencia ha demostrado lo acertado de tal previsión. Se extendía la primera línea defensiva a lo largo de la divisoria entre las provincias de Santander y Burgos, en las estribaciones de la sierra cantábrica, y la segunda, por la cuenca del río Deva, que corta de norte a sur la provincia de Guipúzcoa, muy próxima a la raya de Vizcaya.

La primera ha sido atacada en todo su frente por gentes de Santander y Bilbao, con algunos tanques rusos desembarcados en este último puerto, y por el flanco, por los mineros de Barriuelo y los obreros de la factoría de Reinos.

El resultado, ya aparece patente en los partes oficiales de ayer. Parece que nuestra aviación sorprendió un importante núcleo enemigo cuando atravesaba la sierra por sus puertos y el terreno le obligaba a la concentración. Puede suponerse, en esas condiciones, el efecto de las bombas cayendo entre las filas. Los quinientos muertos que se acusan no son, pues, una exageración.

El ataque a la segunda línea también lo han efectuado de frente, por Vergara y Mondragón, y de flanco, que fue el más intenso, partiendo de Ochandiano, último pueblo de Vizcaya, en dirección a Villarreal, primero de Alava.

Estos terrenos, sumamente montañosos, están en las proximidades de la unión de las tres provincias vascas, que se efectúa en el pico de Amboto, mole de 1.360 metros de altura, y son muy propicios para el guerrillero, pero terribles para un ejército regular, que sólo puede emplear artillería de montaña.

Allí han llevado los bilbaínos, dirigidos por el general Llanó Encamiñada, que recientemente se trasladó a Bilbao desde Barcelona, sus flamantes tanques, en los que tanto confían, pero éstos, en cuanto salen de la carretera se encuentran con

unas pendientes durísimas, de suelo blando por la humedad y se quedan atascados, sin poder avanzar ni retroceder.

En resumen, que ambos ataques han fracasado y no han podido los rojos tomar ni un pueblo de alguna importancia.

La operación no estaba mal planeada, pues rompiendo nuestras líneas por su parte más débil, una irrupción en las provincias de Burgos y Alava, acercándose a ambas capitales, hubiera sido un buen golpe de efecto, y con él pretendían obligarnos a retirar fuerzas del frente de Madrid.

Su gente, como siempre, no ha respondido, lo cual no es de extrañar. En Santander, tanto en la capital, como en la provincia, los marxistas son una pequeña minoría y para formar su ejército, Bruno Alonso ha recurrido a movilizar a todos los comprendidos entre los 18 y los 43 años, y les obliga a marchar al frente mezclados con los milicianos, que no les pierden de vista, para evitar desertiones, o algo peor.

Todo ello mandado por media docena de oficiales del ejército, con muy escasa y mal dirigida artillería y algún tanque y aeroplano enviados desde Bilbao.

Este es el ejército de la República cantábrica, que se deshará como un azucarillo en cuanto otras preocupaciones permitan al mando mirar hacia el norte.

En cuanto a Bilbao, el asunto es más complicado, por la mezcla explosiva del rojo marxista con el amarillo vasco, que le proporciona más hombres y otro ideal. La comunicación con la costa francesa, les ha suministrado además material abundante y una regular aviación rusa, pero cuyos aparatos no resisten la presencia de los nuestros, que aquí, como en todos los frentes, tienen una enorme superioridad sobre los del enemigo.

Los bilbaínos, soberbios por naturaleza, quieren conservar la tradición de los sitios, pero cuando se acerca la hora y piensan en los ejemplos de Irún y de Madrid, ya veremos si son capaces de sacrificar su capital por la vanidad de la resistencia.

Han adelantado tanto los medios de destrucción desde las anteriores guerras civiles!

El rey de Inglaterra quiere casarse con una americana

LONDRES.—El rey de Inglaterra ha celebrado una extensa conferencia con el primer ministro, que está siendo muy comentada.

Dícese que en ella el rey Eduardo expuso a Mr. Baldwin su intención de contraer matrimonio con una señora americana llamada Shimpson, divorciada dos veces.

El primer ministro manifestó al monarca la opinión del Gobierno, contraria a tal enlace.

Lo que es el pacifismo de los izquierdistas franceses

BERLIN.—Un periódico comenta el pacifismo de que alardean los partidos de izquierda franceses y que, en realidad es todo lo contrario, pues que con su conducta están dando lugar a que se desencadene una guerra europea.

Añade que la oposición anunciada en París, para 1937, está llamada a no celebrarse en la fecha anunciada, por el retraso que ha sufrido la construcción de los pabellones, a causa de las continuas huelgas.

El proyectado enlace del rey de Inglaterra produce conmoción en el país

LONDRES.—El propósito del rey Eduardo de contraer matrimonio con una americana, ha producido en el país una verdadera consternación.

La opinión general es que el monarca debe resignarse a acatar los deseos del Gobierno.

En algunos centros se preve la posibilidad de un matrimoniomorganático. En otros llega a creerse en una abdicación.

Si el rey insistiera en sus propósitos se produciría una crisis de difícil solución, pues el Gobierno dimitiría y no habría ningún partido que en esas condiciones quisiera encargarse de la gobernación del Estado.

La democracia española es un engaño

PARIS.—El importante periódico "Le Figaro" llama la atención sobre el engaño que significa lo que sigue llamándose democracia española.

Los acuerdos que toma el Congreso en Valencia no tienen validez, pues a sus sesiones no asiste ni una octava parte de los diputados que le constituirían y en esas condiciones no se pueden tomar acuerdos.

La situación en Francia va de mal en peor

PARIS.—La cuestión social en Francia va empeorando. Ahora los obreros exigen aumento en los jornales, fundados en la carestía de la vida producida por la desvalorización del franco.

Las huelgas continuas están haciendo imposible la explotación de las industrias

puerta de entrada se agolpaba el público.

Abierta la sesión, el jefe de la oposición preguntó al señor Baldwin sobre los rumores de una probable crisis constitucional motivada por ciertas determinaciones, que todavía no habían trascendido oficialmente.

Cuando el representante del partido conservador y presidente del Consejo se levantó a hablar, sus partidarios le prodigaron una unánime ovación de simpatía, que duró bastante tiempo.

Baldwin se limitó a contestar que el interrogado en este caso no debía ser él y que la situación del actual gabinete es de tal naturaleza que por el momento no podía ser más explícito.

Sobre el mismo tema, habló otro lord, quien también pidió ampliación a las manifestaciones del presidente. Según informa la agencia Reuter, el señor Baldwin dijo anoche, que dentro de un plazo de treinta y seis horas podrá ser más explícito.

Consejo de ministros

LONDRES.—El señor Baldwin se reunió con su consejo de ministros, para tratar del matrimoniomorganático del Rey Eduardo VIII.

Se espera que se produzca una crisis constitucional en un plazo brevísimo. Frente a los periódicos se agolpa la multitud, dificultando el tráfico, en espera oficial de la noticia.

La exportación de armas

BERLIN.—Anoche fué firmado por el rey Eduardo VIII, el decreto que prohíbe la exportación de armas a España, que entrará en vigor dentro de un plazo máximo de ocho días.

Una investigación sobre el reclutamiento

ROMA.—El ministro de Justicia belga, cumplimentando lo ofrecido hace pocas días en la Cámara, ordenó que se llevara a cabo una importante labor política para aclarar completamente la forma en que se hacen los reclutamientos de jóvenes belgas para los frentes rojos españoles.

Aparte de las investigaciones hechas en Bruselas, en Liza se hicieron treinta detenciones de dirigentes poco escrupulosos, especialmente dedicados al reclutamiento, y sesenta y siete en Charleroi.

La concentración está perfectamente organizada. Una vez reducidos los jóvenes eran trasladados a Bruselas, por grupos poco numerosos, para no dar lugar a sospechas. Una vez en la estación fronteriza, se le daba a cada uno su billete y el dinero necesario para llegar a España.

Companys a París

LISBOA.—Puede asegurarse que hoy el presidente rojo Companys, saldrá para París, en donde asistirá a una determinada reunión.

Lujo de unidades rusas

ROMA.—Un diario noruego da cuenta de que la escuadra inglesa que efectuó hace poco tiempo maniobras en el Báltico, actúa ahora en plena corriente del Gulf Stream.

Los pescadores noruegos han manifestado que los rusos operan con gran lujo de unidades navales, entre ellas varios cazaminas y cerca de cien submarinos.

Tres aviones rojos derribados

LISBOA.—Los enviados especiales de "Diario de Lisboa", dieron cuenta hoy desde Talavera de la Reina, que tres aparatos de bombardeo enemigos, acompañados por un avión de caza, llegaron hasta la población lanzando sobre ella tres bombas, que produjeron otras tantas víctimas y escasos daños materiales.

Lo más destacado del suceso, es que de esos cuatro aviones, pilotados por marxistas, solamente uno pudo volver a Madrid. Uno fué abatido por una bala de cañón anti-aéreo y cayó en las cercanías del Alberche; otro, perseguido por un caza nacional, consiguió derribarlo en Torrijos, y el tercero, cayó en las inmediaciones de Talavera. Uno de los aviadores se suicidó. El otro quiso hacer resistencia y fué gravemente herido por un tiro de revólver.

Se agudiza la evacuación

LISBOA.—Los prisioneros cogidos por los nacionales y algunos pasados a su lado, dan cuenta de que la evacuación fué en la semana pasada menos intensa que en la anterior, si bien ahora vuelve de nuevo a agudizarse la situación.

La carencia de víveres

BERLIN.—La prensa inglesa da cuenta de que en Madrid comienza a inquietar seriamente la carencia de víveres. El comisario de víveres ha declarado, que si de Valencia no llegan repuestos alimenticios, la situación de la ciudad será difícil.

Grandes discrepancias

BERLIN.—Entre los comunistas de Valencia y Madrid y los dirigentes de Moscú, existen ahora grandes discrepancias sobre la situación de Madrid. Parece que Largo Caballero es partidario de fortificar las posiciones y ase-

gurarse en Valencia, abandonando Madrid.

Por el contrario, en Moscú opinan que Madrid será defendido hasta que no quede ninguna posibilidad de recuperación, porque el abandono de Madrid implicaría serios perjuicios a la política soviética.

El Rosemberg

BERLIN.—Comenzando la que rige encadenada en España, se aseguró en Budapest, que en Madrid, el principal causante de los asesinatos y el autor de la resistencia de la capital, es obra de Moisés Rosemberg, que es el dueño de la situación en la zona marxista.

Holanda reconoce al Gobierno de Burgos

Noticias llegadas de madrugada afirman que Holanda ha reconocido al Gobierno del general Franco.

Las comunicaciones telefónicas con el Nuevo Mundo

PARIS.—Ha sido inaugurado por M. Jardillier, ministro de Correos y Telégrafos, un servicio telefónico entre Francia y América sin ninguna clase de relevos. La voz en ambos extremos se oía perfectamente. Ya se ha abierto al público el nuevo servicio. Los tres primeros minutos cuestan 450 francos, y cada minuto suplementario, 150.

Con rumbo a España

ESTAMBUL.—Siete barcos han pasado el estrecho con rumbo hacia España. En ellos, aunque se ignora la carga que llevaban, se ha visto a numerosos oficiales del Ejército rojo.

Alemania fortifica sus costas

BERLIN.—Prosiguen en las costas alemanas del Mar del Norte los trabajos de fortificación, a los que se han dado una extraordinaria amplitud. Aun cuando no se conoce la cifra exacta de los gastos, se sabe que la cantidad dedicada a estas obras de defensa sobrepasan con mucho a los hechos en el Sarre y Sajonia.

Se están realizando importantes obras en la isla Heligoland para la construcción de un puerto de submarinos. En los últimos días se ha dado una gran rapidez a las citadas obras. Se han empleado cargamentos de barcos enteros de cemento y se han sumergido bloques de granito de cuatro metros. Parece ser que la población civil será evacuada de la isla, que quedará exclusivamente al servicio de la escuadra y permitiendo la entrada únicamente a los militares.

En Wilhelmshaven acaban de construir un nuevo canal destinado a reemplazar la gran esclusa para el caso en que ésta fuese destruida por las bombas de la aviación. Cuatro mil obreros están trabajando en este canal.

Se ha ensanchado en Travemünde el cauce de los submarinos.

La marina de guerra activa los reclutamientos, pues no le bastan los efectivos actuales.

Para los servicios efectivos se emplearán con preferencia las grandes unidades que actualmente se están construyendo en los astilleros con la mayor actividad.

Hay que levantar la moral de los madrileños-dice el jefe de los rojos

MADRID.—El nuevo general en jefe de los marxistas, recién llegado a Madrid, ha recibido en su cuartel general, acompañado de su Estado Mayor, a la Comisión parlamentaria inglesa, a la cual, después de lamentarse de las enormes bajas que han tenido los marxistas en el frente de la ciudad, por no haber sido bien dirigidos, declaró lo siguiente:

«El Ejército español posee una buena Artillería y expertos pilotos, que usan rápidos aviones. A la población civil tenemos que levantar la moral, pues muchas personas se hallan refugiadas en los sótanos, aterradas, más que por los bombardeos de los nacionales, por las escenas repugnantes que han visto realizar a las milicias indisciplinadas. Pero todo depende de la valentía y los conocimientos guerreros de los milicianos.»

Y para terminar, añadió: «Otro factor importante para continuar resistiendo, no es sólo el material de guerra, sino la cuestión de los aprovisionamientos y en la capital escasean de modo angustioso.»

Granadas de gases osifioxiantes

LISBOA.—Se tienen noticias de un hecho ocurrido en el cuartel de Leganés. En la cabina telefónica del cuartel del comandante se encontraron tres granadas de mano. Llevadas para realizar un examen se comprobó que eran de gases. Esto explica un hecho ocurrido en el frente de Madrid a un soldado belga, caracterizado por su participación en la gran guerra, donde fué herido muchas veces. Este soldado enfermo, presenta síntomas de asfixia, sufre de los ojos y las mucosas de la nariz están atacadas. Padece conjuntivitis y parte del resto y mandíbulas presentan un color verdoso. Esto mismo fué lo que le acaeció hace 20 años, cuando en la gran guerra, se emplearon los gases. Todos estos datos comprueban que los rojos en sus granadas tenían algunas que decían sólo producían humo, creyendo con ello amedrentar al

enemigo y ha resultado que ellos han sido los primeros engañados, pues las citadas granadas contenían gases. Pero les ha salido el tiro por la culata y ellos han sido los primeros en comprobar los destructores efectos de las granadas de humo.

Los comerciantes valencianos hacen trampas

LISBOA.—La emisora de la C. N. T. de Valencia ha radiado unas disposiciones para que los comerciantes no puedan subir los precios en los géneros alimenticios. Daba cuenta de haber sido sorprendidos varios comerciantes con balanzas falsas y anunciaba medidas para evitar estos abusos. Está es la ayuda que prestan los levantinos a sus hermanos los madrileños, que se van a esa región una vez abandonada la capital de España.

Incautación de los bienes de los hermanos Busquets

ZARAGOZA.—El Gobierno civil de esta ciudad, ha hecho pública una nota, que cumpliendo lo ordenado por la autoridad militar, se ha procedido a la incautación de todos los bienes de los hermanos Busquets, en esta región, habiendo quedado constituido un Consejo de Administración, presidido por don Dámaso Sancho Val, agente comercial de la Campsa.

Cabos y soldados de todas las Armas y Cuerpos.-Cabos y soldados de reclutamiento y voluntarios.-Cornetas y tambores.-Reclutas del cupo de instrucción.-Ex-legionarios.-Paisanos

Las legiones españolas os esperan

Los que admiréis las glorias del guerrero; los que gustéis de la vida de azares y aventuras; los que necesitéis lugar de olvido y redención.

Los que penséis ingresar en la Guardia civil, Seguridad, Asalto y Carabineros

Los que deseáis hacer pronta carrera en la profesión militar; los que soñáis con una España grande y queréis ofrendarle vuestro brazo; los que cansados de monótona vida añoráis encuentros y aventuras; los aventureros de ayer, héroes del mañana.

EL TERCIO OS ESPERA

Los caballeros legionarios os recibirán como hermanos: hermandad sellada con su sangre, en el duro yunque de la guerra. Allí encontraréis comida escogida, sana y abundante; primas de enganche crecidas y periódicas; buen vestuario, trato excelente, correcto y caballeroso; justicia sana para vuestros premios y ascensos.

Podéis llegar a capitanes de la Legión Podéis ingresar en la Guardia civil, Asalto y Carabineros

Cabos, cornetas, tambores, soldados de todas las Armas y Cuerpos, de reclutamiento y voluntarios; podéis solicitar el ingreso en la PRIMERA LEGIÓN DEL TERCIO, CON BANDERIN DE ENGANCHE EN LA COMANDANCIA MILITAR DE LA PLAZA

Enganches por la duración de la actual campaña

HABERES CUOTAS

Legionarios de segunda.—Primero y segundo año: comida, 2 pesetas; masita (vestuario), 1,10; en mano, 3.—Total, 6,10.

Tercero y cuarto año: comida, 2 pesetas; masita (vestuario), 1,10; en mano, 3,40.—Total, 6,50.

Quinto año: comida, 2 pesetas; masita (vestuario), 1,10; en mano, 3,60.—Total, 6,70. Premio mensual, 33,33.

Décimo año: comida, 2 pesetas; masita (vestuario), 1,10; en mano, 4.—Total, 7,10. Premio mensual, 33,33.

Cuerpo de Suboficiales Oficiales Legionarios

Sargentos ... 631,00 al mes Alféceces ... 608,00 al mes

Brigadas ... 755,00 al mes Tenientes ... 720,00 al mes

Subtenientes ... 900,00 al mes Capitanes ... 1.069,75 al mes

NOTA.—Los suboficiales, además de los sueldos indicados, disfrutaran de 0,50 pesetas diarias en concepto de plus de campo, cuando se hallen separados de la Plaza Mayor y los quinientos que les correspondan.

OTRA.—Los soldados en filas, podrán engancharse por DOS AÑOS, sin derecho a cuota.

REENGANCHES

Los que terminado su compromiso de enganche obligatorio en la Legión deseen continuar en sus filas, podrán hacerlo con sujeción a las siguientes bases:

Se admite el reenganche por periodos de seis meses, o por uno, dos, tres, cuatro o cinco años, siendo las primas que les corresponden de 50 pesetas por cada seis meses, después de cumplido el compromiso de cuatro años, y a partir del quinto año de servicio, cuatrocientas pesetas por cada seis meses, después de cumplido el compromiso de cuatro años, y a partir del quinto año de servicio, cuatrocientas pesetas anuales, a cobrar por dozas partes del total.

El ser reenganchado, será circunstancia muy recomendable para el porvenir del legionario y para distinguirse, los que lo sean llevarán un distintivo especial, por el cual se conocerá su antigüedad en el Cuerpo.

Casa Munguía.—Plaza Mayor, 42

Primera casa en tejidos y confecciones para caballero, señora, jóvenes y niños PAÑERIAS - SASTRERIAS - CALZADOS SEGARRA



Pantalones pana rayada, 550, 6, 7, 8, 9 y 10, 8, 9, 10, 12, 15 y 18. Pantalones patén, 550, 6, 7, 8, 9 y 10, Todas las tallas. Pantalones paño, 11, 12, 15, 18, 20, 25 y 30. Pantalones grises de lana, 12, 14, 16, 18 y 20. Corte moderno.

Papel blanco e impreso Se vende en la Administración de este periódico: